

25 JANVIER 2024



Aujourd'hui dans le mot du Jeudi :
- Oudéa-Népula
- Un stage pédagogie alternatives organisé par ton syndicat préféré
- Une réunion publique sur le "choc des savoirs"

Amélie Oudéa-Castéra

UN PETIT TOUR ET PUIS S'EN VA !



Restée à peine un mois à la tête d'un ministère au périmètre démesurément élargi, Amélie Oudéa-Castéra a finalement été remerciée avant la fin de sa période d'essai, découvrant la précarité que connaissent bien trop de personnels de l'éducation. Engluée dans les polémiques et décriée par l'ensemble de la communauté éducative, son passage aura été aussi rapide que remarqué tant elle s'est faite l'incarnation d'un séparatisme social, celui de l'entre-soi des ultra-riches, qui scolarisent leurs enfants dans les mêmes écoles privées arrosées d'argent public. Son départ, attendu et réclamé par des centaines de milliers de grévistes, est un soulagement pour toutes celles et ceux qui croient en l'école publique. Mais sa disgrâce n'apaisera pas les personnels, qui se battent contre une politique éducative de tri social. La quasi-unanimité exprimée encore aujourd'hui en Conseil supérieur de l'éducation contre les mesures du "choc des savoirs", dont la mise en place de groupes de niveau en collège, est révélatrice de

l'opposition massive aux réformes passésistes imposées de manière autoritaire.

Les personnels attendent maintenant des actes forts : de meilleurs salaires, de meilleures conditions de travail, un vrai statut pour les personnels AESH et l'abandon des mesures du "choc des savoirs".

Stage pédagogique et syndical

FAIRE VIVRE LA DÉMOCRATIE DANS NOS CLASSES ET AVEC NOS COLLÈGUES



Lundi 25 et mardi 26 mars à Angers (Bourse du Travail), SUD éducation 49 organise une nouvelle fois un stage syndical et pédagogique autour de la question de la démocratie à l'école.

Ce stage sera l'occasion de participer à des ateliers de pratiques de classes animés par des collègues du Maine-et-Loire pour faire vivre la démocratie sur nos lieux de travail. Il ne s'agit pas, pour nous de dire les bonnes pratiques mais plutôt de réaffirmer la légitimité de chacun-e à parler de sa classe et des choix qu'il ou elle fait. Un genre de réarmement pédagogique en somme...

Au menu:

- Super c'est vendredi : cabaret démocratique de quartier.
Toutes les 15aines les enfants présentent une création s'ils le

souhaitent aux autres classes

- Conseil coopératif : animer un conseil dans une classe, une vie de classe autrement
- Démocratie dans les équipes: à l'école primaire (conseils des maîtres-ses, de cycle)
- Démocratie dans les équipes: CA, HMI, Info syndicale

- Faire venir les parents : un enjeu démocratique
- Affichage libre en pratique
- Un atelier Tatex, tâtonnement expérimental et coopération
- Recherche mathématique ou promenade mathématique : pratique et échanges sur le vécu et l'intérêt de cet outil pédagogique
- Le multi-age
- Animer un débat
- Faire naître la démocratie dans un rituel ordinaire en maternelle proposé par Michel Baraër du GFEN
- De la démocratie en géométrie proposé par Pascal Diard du GFEN

Ce stage est ouvert à tous les personnels, syndiqué-e-s ou non, de l'éducation nationale et de l'enseignement supérieur.

La participation à un stage de formation syndicale sur temps de travail est un droit qu'il faut faire vivre.

Pour s'inscrire, vous pouvez remplir le formulaire : <https://framaforms.org/inscription-stage-pedagogique-2024-1702559297>. En retour, nous vous indiquerons la démarche pour que vous puissiez **prévenir votre hiérarchie avant le 25 février 2024**.

Choc des savoir

RÉUNION PUBLIQUE PARENTS/ENSEIGNANT·ES SUR LE « CHOC DES SAVOIRS »



La grève et la manifestation du 1^{er} février ont été un succès à Angers comme un peu partout en France. A Angers, un millier de manifestant·es ont battu le pavé en direction de la DSDEN dans une ambiance joyeuse et déterminée.

Avant la manifestation, s'est tenue une AG des grévistes réunissant jusqu'à un peu moins de 100 personnes.

Cette AG a décidée d'organiser une réunion publique le 20 février dans la salle Pelloutier de la Bourse du Travail à 20h.

Bien évidemment cet appel est relayé par SUD éducation 49 et nous appellons l'ensemble des enseignant.es, parents, à participer à cette réunion. La FCPE et la FSU soutiennent également cet appel. Retrouvez l'affiche en [cliquant là](#)

Toutes les bonnes volontés pour organiser cette réunion sont les bienvenues le 16 février à 18h dans les locaux de Solidaires 49 à la Bourse du Travail.

AGENDA :

20 FÉVRIER : Réunion publique sur le « Choc des savoirs » salle Pelloutier à la Bourse du Travail à 20h (Angers)

25-26 MARS : Stage pédagogie alternative à la Bourse du Travail (Angers) **Pensez à informer votre administration avant le 23 février**



Equipe de rédaction :

Les Jeudien·nes

Si vous souhaitez vous désabonner de la liste, utilisez l'application <http://desabonnement.ac-nantes.fr>

ATTENTION : ce lien n'est plus cliquable pour des raisons de compatibilité, copiez-le dans votre navigateur